

Grand Sud > Lot

Article paru le 11/07/2007

LATRONQUIÈRE
Un film documentaire en occitan

Nous nous avons parlé il y a deux mois du projet filmique mené par M. Clerc, professeur d'occitan au collège de la châtaigneraie, avec ses élèves de 6ème et de 5ème.

Il s'agissait pour le groupe de retracer une semaine d'école dans les années 1930 grâce à un dialogue instauré entre les collégiens d'aujourd'hui et les écoliers de jadis que sont les résidents de la MAPAD à Latronquièrre.

Cinq groupes de travail avaient été formés pour représenter à travers différentes matières les cinq jours de la semaine où l'école d'antan ouvrait ses portes. Les élèves et les résidents ont ensuite participé activement au tournage de ces « journées » scolaires qui eut lieu dans l'ancienne école de Cardaillac. Nous avons recueilli quelques réactions auprès des élèves après le tournage, en sachant qu'une fois monté, le film sera commercialisé sous la forme d'un DVD.

Avez-vous apprécié le projet ?

Oui, nous remercions notre professeur, M. Clerc, ainsi que les résidents de la MAPAD car ça nous a montré comment l'école se passait dans l'ancien temps. Et puis c'était pour beaucoup d'entre nous la première fois que nous participions à la production d'un DVD.

Comment s'est déroulé le tournage ?

Cela s'est bien passé car les résidents de la maison de retraite connaissaient bien leur texte. On se croyait vraiment au temps de nos grands parents.

Comment avez-vous trouvé les lieux ?

La salle de classe était belle comme une ancienne classe de 1937. C'était bien d'enregistrer dans une ancienne école.

Vous êtes-vous déguisés ?

Oui, on avait de vieilles blouses noires comme les écoliers d'autrefois.

Finalement, le tournage avec les retraités vous a-t-il intéressé ?

Oui, surtout pour la langue car ils savent parler l'occitan mieux que nous.